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职校生“角色体验”当校长
目的为唤醒学生自我管理意识

本报11月15日讯 (记者
徐洁 ) 15日一早，历城

二职专大三学生徐东岳走
进校长办公室，开始了他
一天的校长岗位体验。“校
长 不 像 我 想 象 的 那 么 清
闲，听课、讲课、接待学生，
挺不容易。”大半天下来，
徐东岳深有感触。

1 5日，历城二职专校
长吕学强邀请 2 6名学生，
走上讲台、领导岗位担任

食堂检查员等，在校园中
进行“角色体验”。“角色体
验”活动中，汽修专业的华
硕和航空专业的朱亚群担
任食堂检查员，食堂卫生与
饭菜质量是他们最关注的问
题。跟随真正的食堂检查员，
从食堂工作人员个人卫生入
手，配菜、切菜、餐具清洁等
各个环节逐一不漏地对照
工作规范检查，“有食堂工
作人员没戴手套。”检查中

他们提出意见。
据了解，这26名学生是

从全校选出的优秀学生。
校长吕学强认为，一说起
职校生，社会普遍的印象
就是学习不好、自律性差，
他想通过角色体验活动让
学生了解学校，拉近师生
距离，唤醒学生心中自我
管理和发展意识，使他们成
为个性发展更为全面的职
校生。

如何打造好的城市，专家为济南把脉

泉城应“显山露水山水相通”
本报记者 喻雯 实习生 王继国

“规划让生活更美好”。15

日，首期泉城规划论坛上，中

国城市规划设计研究院副院

长杨保军博士从“更好的规

划，更好的城市”切入主题，对

“什么是好的城市”提出了六

大标准。经济持续繁荣、社会

和谐稳定、文化丰富包容……

具体到济南，在打造好的城市

上，该有怎样的城市规划？
本报11月15日讯 （记

者 喻雯 实习生 王继
国） 15日，济南“泉城规划
论坛”正式启动。两位国内
外知名规划专家，以“规划
让生活更美好”为主题，结
合济南城市特点对济南城
市规划提出了指导建议。

15日上午，2012年首届
泉城规划论坛在山东大学
中心校区开幕。此次论坛由
济南市规划局、山东大学、
山东建筑大学联合发起，相
关科研及设计机构、投资平
台、开发建设单位、新闻媒
体等32家单位参与。

首期泉城规划论坛的
主题是“规划让生活更美
好”，论坛邀请了在城市规
划领域享有盛誉的国际国
内知名规划专家——— 中国
城市规划设计研究院副院
长杨保军博士和阿特金斯
首席规划师夏理信先生做
演讲。

杨保军博士做了题为
“规划让生活更美好”的专
题演讲，从“更好的规划，更

好的城市”切入主题，结合
国内外规划建设实例，提出
了“打造好的城市”的六大
标准。夏理信先生做了题为

“创新城市”的专题演讲，根
据济南的优势提出城市未
来发展中所要注意的问题，
并结合伦敦东区、中心区的
改造阐释城市创意产业、旅
游、管理、融资和运作等内
容。

济南市规划局相关负
责人介绍，泉城规划论坛每
年将举行两次，春季和秋季
各举行一次，每次邀请两位
以上的专家发表演讲，每期
规模在 500人左右。论坛地
点定在山东大学中心校区
知新楼报告厅和山东建筑
大学报告厅，两处地点轮流
举行。论坛将邀请国家住建
部、省住建厅、各级政府及
其部门、各县(市)区规划建
设人员、开发企业、建设单
位、投资平台、科研院所、广
大规划工作者、规划相关专
业学生以及关心城市规划
的社会各界人士参加。

首届泉城规划论坛

昨日启动
论坛每年举行两次，每次邀请两位以上专家演讲

历史积淀

才能保留城市韵味

“济南有大山大水，注定了济南
是一个大气的城市。”说起济南，杨保
军给出了这样的评价：自然环境和历
史文化的积淀，注定了济南要成为一
个不甘平庸的城市。

除了得天独厚的自然环境，在杨
保军看来，一个城市特色的核心实际
上是其内在文化、精神的外在表现。
缺少了岁月的加冕和人文的浇灌，城
市精神很难长大，这也是为什么应当
不遗余力地保护和发扬我们的历史
遗迹、文化传统的原因。

济南作为有底蕴的老城，“四面荷
花三面柳，一城山色半城湖”的描述，
是这个城市人居环境和自然环境天人
合一的体现。济南后来的老商埠区，也
很有特色，这是城市的历史。

“这种历史的养分很多，如何保
护好是城市发展的关键。”杨保军说，
对这种有历史特色的部分要保护好，
不要轻易地把它改造掉，甚至都不要
提改造，这应该是更新，而且应该是
可持续更新。

济南应打通山水通道

谈到济南的城市格局，杨保军对
济南的城市特点做了定位：作为一个
典型的带型城市，济南北面是黄河，
南边是千佛山，所以这个地方第一位
就是要保护泉水，保护历史格局，第
二位就是要把山、水、人，也就是天、
地、人之间的关系梳理清楚，要显山
露水。

“理想的格局应该是山和水要
通。”杨保军说，所谓“通”，第一是视
界要通得过去：站在山上就能看到
水，站到水边就能看到山，城市里应

该留有这样的通廊。第二个是连接要
通。市民散步，步行就能从山脚下走
到水边，从水边能走到山上。城市应
该有多条这样的通道，通道既能承担
城市防洪的作用，同时又是市民的步
行道，散步的地方，城市应该保留多
条这样南北向的通道。

南北路要慢，东西可快

结合济南的城市特点，杨保军将
路划分为四种：道、路、街和巷。道、
路、街、巷是四种性格，道面不一样，
景观也要不一样。

“道”理解为要跨，两边都不停，解
决东西太长的问题，要快。在主城内
部，要慢。这样一来，济南东西快，因为
东西方向的路很长，必须要快，而市民
的生活应在南北向的街道上。综合来
看，在济南，东西方向是解决效率问
题，南北是要解决市民的情调问题。

15日首届泉城规划论坛举
办。(照片由济南市规划局提供)

15日，槐荫段店
丰农产业园内，工人
们正小心翼翼地挖出
一根根又大又长的紫
山药。

“人家种的山药
都是往地里扎，咱这
的山药是横着长。”产
业园胡世亭经理介
绍，紫山药原产于台
湾，此次试种前，种植
范围从来没有越过淮
河一线，今年试种了
三亩，明年打算种100

亩，届时，市民就可以
吃到本地产的紫山药
了。

本报见习记者
王昱 摄影报道

紫山药
横着长
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